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五大银行

去年日赚23.6亿元

———业内就我省中小微企业技术创新建言献策

我省明年节能环保产业产值目标确定

“轻装”上阵搭建公共服务平台

提高中小微企业的技术创新能力，这对区域经济发展的影响不可小视。 企业

创新风险大、成本高，可以说是困扰小微企业技术创新的根本难题。 对此，3月 25

日，全国政协副主席、全国工商联主席王钦敏与华羚实业等我省 11 家中小微企业

的负责人举行了座谈会。 业内建议由政府、商会、行业领军企业等力量共同搭建更

多的、更广泛的技术创新公共服务平台，从而降低中小微企业的创新成本。

业内人士反映， 技术创新投入大、风

险高，曾让诸多单打独斗的中小微企业望

而却步，对此，省工商局局长郭承录建议，

要发挥政府主导作用，加大对中小微企业

的扶持力度，细化政策措施，整合扶持资

金，有效保护知识产权，强化监督管理，建

立激励机制，培育创新意识，提升中小微

企业创新意愿和能力。特别是政府部门要

健全创新服务体系，加速建立为中小企业

服务的各种公共技术支持平台，解决中小

微企业在自主创新过程中的难题，为中小

微企业切实提供全方位的服务，激发小微

企业创新活力。

省发改委有关负责人也建议，依托骨

干企业，整合创新资源，建立行业公共创

新服务平台，以市场化方式为中小微企业

提供技术研发和成果转化输出服务，降低

中小微企业创新风险。

建议一：要为中小微企业科技创新搭建共同平台

座谈中， 众多甘肃籍企业家纷纷反

映，在当前国家建设丝绸之路经济带的背

景下，在国家政策层面，应该对甘肃多扶

一把。

甘肃省江苏商会秘书长姜有亮呼吁，

金融部门应该对甘肃省项目制定差异化

政策， 特别是一些国内大型金融机构，应

该在总行层面对西北地区、特别是甘肃的

产业项目实行差异化政策，在具体执行标

准上做一些区别，从而更好地引导西部落

后地区小微企业发展。

省政府金融办有关负责人建议，西部

欠发达，非公经济发展相对滞后，但同时

民间借贷等融资活动又较为活跃，建议国

家在确定民营银行试点地区时，充分考虑

西部欠发达地区小微企业的融资需求，在

设立民营银行方面，优先选择甘肃等省份

开展试点，为小微企业开辟更为宽敞的间

接融资渠道。

省政府金融办也呼吁，降低西部欠发

达地区企业上市和发债门槛，在企业上市

和发债方面，制定差异化监管政策，拓宽

中小企业资本市场融资渠道，支持更多企

业实现直接融资。 本报记者 范海瑞

建议三：呼吁金融部门对甘肃项目制定差异化政策

甘肃省川渝商会会长吴建华认为，只

要是能够形成新的生产力要素的技术，国

家都应该扶持， 扶持力度可以视新科技、

新产品的“含金量”而定，越是高新和能形

成新的技术、经济增长点的，就越要支持。

高新技术和产业在税收政策方面要优惠，

并且将一些税收优惠政策真正落到实处。

科技部火炬高技术开发中心副主任

段俊虎提议， 科技部火炬中心有多种工

具，在指导、服务地方，包括高新技术企

业、创新型中小微企业方面，已经形成了

很好的现有资源，好多企业对此了解并不

多，希望中小企业通过网站等多了解相关

技术和政策，更好地发展。

在调研座谈中，众多业内人士对于发

挥好商会在推动小微企业技术创新方面

也寄予了厚望。甘肃省陕西商会会长王联

盟就表示，商会这个平台要积极支持对接

某一个企业单独完成不了的事，商会要为

企业提供这样一个平台。比如用工荒的问

题，商会和大学签订了协议，以商会平台

来进行招聘，这是一种吸引人才的方式。

甘肃省河北商会执行会长杨建企建

议政府在解决小微企业融资难的问题上

拿出一些更具体的办法和措施，对政府重

点扶持的项目和产业给予政策上的倾斜，

使小微企业融资渠道更加畅通。

建议二：应在税收上给予高新技术产业更多优惠

本报讯（记者王钊 通讯员陈晓庆）3 月

31 日， 记者从兰州海关获悉，2014 年前两

月， 甘肃省对外贸易进出口总值 31.48 亿美

元，同比增长 70.32%。 全省对外贸易中出口

总值 25.55 亿美元。 进口总值 5.93 亿美元。

贸易顺差 19.62亿美元。

根据兰州海关统计，前两月，甘肃省进出

口总值排名前五位的市（州）依次是兰州、金

昌、白银、嘉峪关和甘南，五市（州）进出口总

值 30.37 亿美元 ， 占全省进出口总值的

96.48%。前两月，兰州市进出口总值 24.37亿

美元，占甘肃省进出口总值的 77.41%。

本报讯（首席记者梁峡林 实习生高枭）

省政府日前出台《关于贯彻落实国务院关于

加快发展节能环保产业意见的实施意见》，要

求在高效煤粉锅炉、高效节能电机、高效太阳

能热水器等领域形成具有国内先进水平的技

术、装备和产品，力争到 2015 年实现节能环

保产业年总产值 500亿元。

《实施意见》提出，今后我省将重点培育

20—30 户年产值在亿元以上的节能环保技

术创新型骨干企业， 培育 5至 8户年产值在

10 亿元以上拥有自主知识产权和国内有影

响力的龙头企业，培育 1 至 2 户年产值在 50

亿元以上具有国际影响力的名牌企业。

今日速览

31.48亿美元

1-2 月我省进出口同比增长 70.32%

500亿元

“生育保单”———给不孕不育患者的“定心丸”

问题一

记者：什么是“生育保单”？ 具体

内容是什么，您能跟我们具体解释一

下吗？

吴院长：具体内容是，从 2014 年

4月起， 我院将每月征集 100 对不孕

不育夫妇，到医院进行系统的检查或

探查之后，明确病因，在排除目前专

业难以治疗的不孕不育疾病的前提

下， 与患者夫妻双方签订“生育保

单”。 签订了“生育保单”的不孕不育

夫妻， 由医院组织专家精心治疗，患

者积极配合，完成规定的疗程。 如患

者在一年后没有怀孕，医院将退还手

术费、治疗费。

问题二

记者：众所周知，不孕不育在医

学上仍然是个难题，为什么兰州天伦

不孕症医院敢于推出“生育保单”？

吴院长：大家都知道，不孕不育

的确是一个医学难题。 在门诊中我们

常常遇到很多辗转全国各地看病就

医，但仍未怀孕的患者。 原因固然很

多，但主要的问题是，患者对治疗不孕

不育的科学性、规范性、复杂性、时效

性不清楚。一般而言，规范化的治疗要

把握三点。一是在正规的、专业的医院

进行检查和治疗； 二是疗程至少要坚

持三个月以上， 部分患者甚至是半年

以上；三是医患互信，树立信心，积极

配合。否则就会大大降低怀孕率。而我

院之所以敢于推出“生育保单”是基于

以下几点： 一是在不孕不育诊断与治

疗上形成了系统化、专业化；二是专家

团队、技术设备和治疗水平比较成熟，

尤其是我院与复旦大学中山医院、美

国俄勒冈生殖医学中心长期合作，独

创的 3D 孕育微环境诊疗体系获央视

报道，为提高怀孕率奠定了基础；三是

有“中国送子鸟助孕基金”作为支持；

四是我们敢于担当，诚实守信，始终把

患者的利益放在首位。

问题三

记者：“生育保单”现在已经开始

签订，反响怎么样，能简单介绍下吗？

吴院长：应该说，“生育保单”的推

出， 在众多不孕不育家庭中引起强烈

的反响。 上门就诊的、 咨询的络绎不

绝。 其原因我想主要是给不孕不育的

患者树立了信心，带来了新的希望，吃

上了“定心丸”。我想强调一点的是，由

于每月的名额只有 100 对，建议不孕

不育患者尽早就诊。

问题四

记者：生育保单应该如何申请？

吴院长：具体流程是，夫妻双方到

医院接受检查和探查之后，确定病因，

排除一些特殊疾病， 患者夫妻双方持

有效证件自愿填写“生育保单”申请登

记表 ， 接诊医生申报医院医务科审

核，医院学术专业委员会鉴定，分管院

长审核后，由医院与患者签订“生育

保单”。

详细情况可以拨打“生育保单”的

申请电话 0931—8611111。 另外患者

也可登录网站 ：www.8611111.com

了解详情， 或前往兰州天伦不孕症

医院（兰州市火车站东路 226 号）

咨询申请。

本报讯（记者阎韵竹） 3 月 27 日，本报以《2014“中国送

子鸟助孕基金”甘肃援助工作推进会暨兰州天伦不孕症医

院“生育保单”正式启动新闻发布会成功召开》为题报道了

甘肃省首份面对不孕不育患者的“生育保单”诞生始末，引

起了社会各界人士的广泛关注，并在我省广大不孕不育患

者中引发了强烈“地震”，纷纷前来兰州天伦不孕症医院咨

询这份特殊的“生育保单”，因为大家听说过汽车保险，养

老保险，医疗保险，可是大家都没有听说过“生育”有问题

也可以上保险，那么，火热的生育保单“诞生”的背后究竟还

有哪些问题值得我们关注？ 为了能更深入地了解，记者专

门采访了兰州天伦不孕症医院院长吴有华。

吴有华院长接受甘肃省各大新闻媒体采访。


